



Sac. Jesús Guzmán Corona, SDB

Nació el 30 de Agosto de 1904

En Morelia, Mich.

Murió el 13 de Feb. de 1993

En México, D.F.

A los 88 años de edad

con 69 de Profesión y 60 de Sacerdocio.

México, D.F. a 4 de Marzo de 1993

El 13 de Febrero, a las 5:15 p.m., pasó a mejor vida, el P. Jesús Guzmán Corona, a los 88 años de edad.

El jueves 4 lo habíamos internado en el Sanatorio Santa Fe, pues ya presentaba deficiencia cardíaca.

Nació el P. Guzmán el 30 de Agosto de 1904, en Morelia, Mich.

Fue el 5o. de 9 hermanos. Sus padres fueron Don Juan Guzmán y Doña Georgina Corona. La familia vivía frente al Oratorio Festivo que los Salesianos tenían en Morelia. A los 6 años empezó a frecuentar el Oratorio. Eran los tiempos difíciles de la revolución.

Empezó a estudiar en la escuela salesiana desde el 2o. año de Primaria. A los 15 años es recibido en el Aspirantado de San Juanico, en Marzo de 1919. El P. Bortolazo lo lleva al Aspirantado, recién inaugurado. Aquí hace el Aspirantado, el Noviciado y la Filosofía. Sus Superiores de aquel tiempo, fueron Mons. Guillermo Piani, P. Santiago Schaffors, P. Marconcini, P. Juan B. Pedroni.

Al terminar los estudios de filosofía, se cierra San Juanico por orden del gobierno. El primer grupo de salesianos desterrados que van a Cuba, fueron Jesús Guzmán, Mariano Carrillo, Daniel Zurita, Francisco Sánchez, Carlos Menéndez y otros que ya salieron de la Congregación. En esa nación le toca hacer el tirocinio práctico.

El año 1929 inicia los estudios de teología, trabajando al mismo tiempo. Eran los tiempos heroicos en que había que hacer de todo un poco. Aprovechando un lapso de tranquilidad, regresa a México el año 1931 y es destinado al Aspirantado de Puebla, donde era Director el P. Juan I. Arias. Es Consejero Escolar y al mismo, estudia los dos últimos años de teología.

Tenía que darse tiempo para ir al Seminario Palafoxiano de Puebla, junto con Mariano Carrillo, Francisco Sánchez y Daniel Zurita. En el Aspirantado fue maestro de latín y de

matemáticas, materia esta última de la cual fue un especialista. Uno de sus alumnos brillantes, fue el ahora P. Roberto Guzmán.

Es ordenado Sacerdote el 4 de Dic. de 1932 en la Catedral de Puebla, a puerta cerrada, por el Excmo. Sr. Dr. Don Pedro Vera y Zuria, Arzobispo de Puebla. Estuvieron presentes en la ceremonia, su mamá y pocos de sus familiares. El lema de su sacerdocio, fue " Gratia autem Dei, sum quod sum". Los aspirantes que lo estimaban mucho, le hicieron una gran fiesta el día que cantó su Primera Misa en el Aspirantado el 24 de Dic. acompañado por el P. Arias.

El año 1935 lo destinan al Colegio Espíritu Santo de Guadalajara. En el año de 1936, arrecia la persecución en México. El gobierno clausura los Colegios Salesianos de México, Puebla, Morelia y Guadalajara.

Se organiza el segundo destierro y 22 salesianos mexicanos van a reforzar los raquíticos Colegios de la Habana, Guines, Camaguey, Guanabacoa y Santiago de Cuba. Al P. Guzmán le tocó desarrollar su ministerio sacerdotal en el Colegio Inclán.

Tenía el Cargo de Consejero Escolar. Era un internado de artes y oficios, donde había 250 internos que andaban entre los 16 y 18 años. Eran alumnos difíciles pues no había selección. Los mandaba el gobierno, a través del Patronato Manuel Inclán. Ahí se distinguió como un gran Consejero por su disciplina y orden y porque hacía estudiar a los muchachos. Trabajó también en Santiago de Cuba los años 1940 y 1941.

Vuelve otra vez la calma a nuestra patria. Empieza el renacimiento de la obra salesiana. Poco a poco van regresando todos los mexicanos del destierro. El P. Jesús Guzmán regresó el año 1941, siendo encargado del Oratorio Festivo de Merced e la Huertas, en el D.F. Posteriormente pasa a Puebla como Consejero Escolar. En Morelia también fue Consejero Escolar de 1945 a 1963.

De 1954 a 1958 está en Huipulco y Santa Inés en el D.F. De 1959 a 1960 es Director del Colegio Espíritu de México. De 1965 a 1971 fue personal en el Inst. Don Bosco y Consejero Escolar en Santa Julia.

Su última casa de destino fue Santa Inés, donde se distinguió como apóstol de la confesión. Aquí trabajó por espacio de 22 años. Desde 1970 la diabetes fue poco a poco abandonando con su vista. Sufrió la pérdida de su vista con admirable resignación cristiana, sin quejas ni lamentos.

Fue un hombre muy metódico hasta el último día de su vida. Bajaba a celebrar la Misa y al comedor, puntualmente.

Así fueron transcurriendo los últimos 4 años hasta un mes antes de su deceso. Fue un gran devoto de María Auxiliadora. Todos los días rezaba el rosario. María lo premió recongiéndolo un sábado.

Desde el mes de Sept. de 1992 vivía con la ilusión de celebrar sus Bodas de Diamante Sacerdotales. Se las celebramos el 4 de Dic. de 1992, asistido por el P. Javier Altamirano, Inspector, sus familiares y gran número de fieles del Templo de Santa Inés.

A la Sra. Caridad Guzmán, sobrina del P. Jesús Guzmán, y familiares, le debemos un amplio reconocimiento de gratitud, pues durante los últimos 22 años que estuvo el P. Guzmán en esta Casa, venía a atenderlo y estar al pendiente de las medicinas, casi todos los días.

Elevemos nuestras oraciones a nuestro Redentor por medio de María Auxiliadora, de quien fue un gran devoto, por el descanso eterno de su alma.

Jesús Sánchez Barrientos
Director

Casa de Santa Inés
Moneda 24
México, D.F.